



ましきな

校是：向学 誠実 開拓
与論町立那間小学校
TEL 0997-97-2278
FAX 0997-97-4950



「かっこいい先輩になる」

那間小學校 校長 有留 雄一郎

20年前、私は3年間だけ中学校に在籍し、部活動指導をしていました。陸上という「走る・跳ぶ・0しつのきと投げる」といったシンプルだが、幅広いそして奥の深い競技の顧問となつた。当時、部員数は50人ほど在籍していたが、練習を真面目にする様子もない。挨拶もままならない。毎日が苦痛の日々だったが、でも1位で走った。なんでもなく、1年生の中にも大会に出たが、そんな中で最も速いわけ抜け抜けていた。「あいつ馬鹿じゃないの?」などと嘲笑はれていた。しかし、この彼のレースが○○中陸上部の分岐点となつた。

3年生が引退したあと、その生徒に主将を任せた。彼には「挨拶をしっかりすること」「時間を守ること」「道具を大事にすること」の3つをお願いした。私は時折、部室内の道具やシューズを校庭に放り投げた。「凡事徹底」毎日同じことの指導だったが、そのうち部員は練習にも熱が入るようになり、ちらほら入賞者が出始めた。校庭に保護者等の来客があった時は「走っている最中でも立ち止まって挨拶すること」を2年生が行動し始めた。チーム目標は「県大会優勝、全国大会出場」にまでなり、2年生の合言葉は「かっこいい先輩になる」だった。そうして3年目には多くの生徒が地区や県大会の各種目で入賞、もしくは優勝していた。そしてチームとしても34年ぶりに県の新人駅伝大会で優勝することができた。

「かっこいい先輩」とは何だろう？競技以前の挨拶や礼儀など基本的な姿勢が整っていたからではないだろうか。そして彼らが試合後に必ず口にするのは、周りの方への「感謝の気持ち」だった。「実るほど頭（こうべ）を垂れる稲穂かな」少し意味合いが異なるかもしれないが、後輩たちはその先輩の姿に稲穂を見たのではないだろうか。彼らのチームとしての成長、一人一人の大きな成長に私自身心を動かされ、教えられた。

那間小学校の運動会でも子どもたちのすばらしい演技や競技を見せてもらった。



今日はリードしてくれた6年生にスポットを当ててみた。赤団、白団を必死にリードする団長や応援団の姿、エイサーで大太鼓や締め太鼓を叩きながら躍動的に演舞する6年生の姿は見ていて人を感動させた。そのキラキラ光った瞳やダインミックな動きに「僕もあんなになりたい」「かっこいい」と感じた下級生も多かったことだろう。もちろん指導して下さった教職員や地域の方々の力は多大である。その指導をしっかりと受け止め、自分の体で表現しようとするその真摯な姿に人は感動を覚える。

りと受け止め、自分の体で表現しようとするその真摯な姿に人は感動を覚える。
さすが那間小学校の6年生。彼らを成長させて下さった方々に心から感謝を申し上げたい。きっと彼らの姿は那間小学校の良き伝統として次に引き継がれていくにちがいない。

いよいよ下半期に入った。今後も那間小の子どもたち一人一人が輝けるように私たち職員もべクトルを揃え、子どもたちとともに成長していきたい。

11月
行事予定

秋季大運動会

白組応援団長
原田 夏那さん



紅組応援団長
吉田 吏玖さん



全校綱引き



1年 でかパンリレー



1,2,3年 表現ダンス



4,5,6年 エイサー



6年 OH!玉転がし

修学旅行

今年度は、沖永良部島に2泊3日の修学旅行でした。たくさん思い出を作り、みんな少しだくましくなって戻ってきました。



地域が育む『かごしまの教育』県民週間

11月1日～7日

【学校自由参観】

11月1, 2, 4, 5日の4日間は、授業中、休み時間、給食時間、掃除時間等、「いつでも」「だれでも」自由に参観することができます。参観前には職員室前の受付用紙に名前の記入をお願いします。
また、手指消毒、マスクの着用もお願いします。

【学習発表会】

11月13日(土)

前半の部(1・3・5年)	8:50～9:30
エイサー・三線など	9:40～10:10
後半の部(2・4・6年)	10:15～10:50



「那間小学校ブログ」開設 これまで、与論町ホームページの中で、学校の様子を伝えていましたが、今回、学校独自のブログを開設しました。簡単なアクセス方法は以下の3つです。

- 右のQRコードを読み取る。
- URL (<https://blog.canpan.info/nama-es/>) を入力する。
- 「与論町ホームページ」→「教育委員会」→「那間小学校」の順にアクセスする。

